

Los lunes literarios



"NUESTRAS SOMBRAS" María Teresa Budge

Maria Teresa Budge ha escrito un libro inolvidable. Uno de esos documentos inmortalizados, que en el tiempo ni los hombres, ni las asperezas de la vida, ni los cambios de una época pueden ensombrecer. Ha escrito desde lo más profundo de su corazón, descubriendo el alma tierna de una muchachita, cautivando sus inquietudes delicadas, sus arrebatos de alegría o sus inocentes descensos al mundo del dolor. Pocas veces nos es posible enfrentarnos a tanta calidad humana, volcada en una obra simple, que no pretende abarcar densos dramas espirituales, que más que un diario parece ser un tratado maravilloso de sociología juvenil.

Nos ha enternecido la pequeña Patricia. La hemos seguido a través de su diario, como quien va en pos de la sublime felicidad que sólo puede otorgar un alma sana, inocente, extraña a los odiosos conflictos que lacran a toda una sociedad moderna. Patricia tiene quince años. De improviso y por circunstancias que ignora en un comienzo, es enviada a casa de una tía que desconoce: Melania. Debe dejar todo lo que ama. Madre, padre, hermano (su adorada "Perfecta"), el amigo (Marcelo) en fin, todo se reduce, pero difiere universo, que tan feliz le hacia la existencia. Y se encontrará enfrentada con dos figuras entrepadas al más completo oscurantismo: a la tía Melania y a Edwigia. Todo es negro, falso, insípido. Y ella lo relata en su único tesoro: en su "Diario". En ese compásico de sus largas horas de soledad, que le regalara el padre, y donde, por vez primera, se encuentra con aquellas sabias palabras que él mismo estampara: "Nuestras sombras son más grandes que nosotros mismos".

¡Qué tristeza se desprende de cada carta de Patricia! Nunca una queja exagerada, aunque los motivos sobre-

han separado, de que ella se encuentra confinada en ese ambiente de negrura por circunstancias que apenas si comprende, si bien entonces se desborda su amargura. Quiere vivir. Vivir y hacer el bien a esos oscuros personajes que la rodean. Sacar al inválido Juanito, si es posible; hacer reír al jardinero, charlar con la Tronchito, la noble empleada doméstica, en fin, amar a sus padres, a su hermana Nora a Marcelo, a Edwigia, a Melania. Es tan grande el amor y la pureza que emanen de este personaje divino de María Teresa Budge, que cuando la tía Melania, su carcelera, su tía flaca, oscura, tenebrosa, incomprendible (aunque sólo en apariencia), deja de existir. Patricia siente que el dolor la consume, que ama a esa vieja aterradora, que sólo anima su infantil corazón el deseo ferviente de hacer felices a quienes la rodean.

El más hermoso libro que se ha escrito jamás en nuestro medio. No podemos decir que sea el más trascendente. Pero nunca un escritor logró penetrar con tanta dulzura, con tanta veracidad y limpieza, al trasfondo de un

alma juvenil. María Teresa Budge, debe sentir la satisfacción y la alegría de haber creado el libro ideal para nuestra juventud. Es verdad que el mundo se torna asfixiante. Es verdad que los valores humanos se invierten día a día en los corazones juveniles. Es verdad, en suma, que vivimos una época atormentada y lastimosa. Por eso, este libro sano, lleno de ternura, ariegado de escenas de profundo contenido humano, es como un oasis o un arca, capaz de salvar a centenares de muchachas del naufragio. Si todas las muchachitas que algún día serán mujeres en la extensión de la palabra leyeren este libro, si se metieran en la vida de Patricia, en su valentía, en su coraje de vivir, en su ternura y en su alegría naturalista, tendrían una válvula de escape, un ejemplo que seguir. Tendrían una realidad que, si bien no siempre es posible degustarla, al menos no es imposible visualizarla ni reconocer que existe con toda intensidad. Un gran libro de María Teresa Budge, que emocionará a jóvenes y adultos por igual.

A. M.

Nuestras sombras" [artículo] A. M.

Libros y documentos

AUTORÍA

A.M.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1966

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuestras sombras" [artículo] A. M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)